La renovación del Congreso comienza hoy con importantes nombramientos

Los socialistas reparten el poder con la oposición en las comisiones

El Congreso comienza hoy su renovación, tras la investidura del líder Felipe González como presidente de Gobierno. Las comisiones parlamentarias estarán presididas por socialistas, con excepción de tres, que estarán en manos de UCD y AP. En el primer Pleno ordinario se nombrará a los consejeros de RTVE, Elena Vázquez, Giral y Luis Enciso.

Carlos SANTOS

Madrid — El grupo parlamentario socialista elige hoy como presidente a Javier Sáenz Coscuyuela, que en la anterior legislatura era secretario general. El nuevo secretario será ahora Pedro Silva, diputado por Asturias. El «tercer hombre» del equipo dirigente es Eduardo Martín Tobal, que actuará como secretario general adjunto.

La «permanente», órgano rector del grupo, estará integrada por los tres diputados mencionados y por los coordinadores del trabajo socialista en cada una de la Comisiones parlamentarias: Antonio Sotillo (Justicia), Justo Zambrana (Administración Pública), Santiago Marroco (Agricultura), José Félix Sáenz o Eugenio Triana (Industria y Energía), Manuel Chaves (Política Social y Empleo), etcétera.

Comisiones

Las Comisiones legislativas del Congreso de los Diputados quedarán también constituidas hoy con el nombramiento de su presidente y Mesas. El PSOE conserva la mayoría en todas las Mesas, pero cede a la oposición tres de las presidencias más importantes: Landelino Lavilla (UCD), presidirá la Comisión Constitucional, Alfonso Osorio (AP), la de Presidencia y Carmen Llorca (AP), la de Control de RTVE.

Las restantes Comisiones serán presididas por: Guillermo Galeote (Defènsa), Pablo Castellano (Justicia e Interior), Luis Fajardo (Administraciones Públicas), Fernández Ordóñez (Economía y Comercio), Juan Colino (Agricultura), Josep María Triginer (Industria y Energía), Jerónimo Saavedra (Política Social y Empleo), Txiqui Benegas (Defensor del Pueblo), Manuel Medina (Asuntos Exteriores), José Bono (Estatuto del Diputado) y Alvaro Cuesta (Peticiones).

Equilibrar

Si se confirma este reparto de presidencias -lo que tarde al grupo parlamentario socialista-, rebela un deseo por parte de la dirección del PSOE de compensar a ciertas personas y de equilibrar el reparto de poder entre las familias del partido. Por ejemplo, los otrora temidos «críticos» ocupan dos presidencias, en las personas de Pablo Castellano y Jerónimo Saavedra: los catalanes tienen un presidente, Triginer, y los vascos otro, Txiqui Be-



De izquierda a derecha: Arriba, Pablo Castellano, Txiki Benegas y Guillermo Galeote, (abajo) Landelino Lavilla, Carmen Llorca y Alfonso Osorio.

negas. José Bono, apeado
—muy a su pesar— de la
Mesa presidencial del Congreso queda resarcido
como presidente de la Comisión del Estatuto del Diputado, que también afecta
a los asuntos internos de la
Cámara.

La lectura política de estas presidencias arroja otros datos, por negación, ya que sus presidentes no ocuparán otros cargos en la Administración Pública, con lo que se frenan todas las especulaciones sobre el futuro político de Galeote, Txiqui Benegas, Fernández Ordóñez, Fajardo, etcétera.

Ausencias

Las ausencias son también nòticia. El hecho de que *Carlos Sanjuán* no aparezca ni como presidente ni como coordinador de la Comisión de Interior—materia en la que es destacado especialista—, confirma su paso a un alto cargo en el Ministerio de Interior, probablemente a la Subsecretaría del Departamento.

Consejeros de RTV

Cerrado el debate de investidura y constituidas las Comisiones, el Congreso de los Diputados comienza su andadura legislativa normal. El sábado habrá una recepción, en el IV aniversario de la Constitución, y el día 14 se celebrará el primer Pleno ordinario.

En ese Pleno serán elegidos los miembros del consejo de administración de Radiotelevisión Española. Según ha podido saber Diario 16, los cuatro vocales socialistas actuales desaparecen, siendo sustituidos por otros, entre ellos: Elena Vázquez, Eugenio Giral y Luis Enciso. Los otros dos puestos que corresponden al PSOE serán ocupados por «un político y un economista», según fuentes socialistas solventes.

Elena Vázquez es diputada, lo fue en la anterior legislatura; forma parte de las listas al Congreso por Madrid y procede de áreas sindicales. Eugenio Giral es economista y profesor de la Facultad de Ciencias de la Información, de la Universidad Autónoma de Barcelona, y Luis Enciso es periodista.